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На пусковых объектах

Не в монтажниках дело
Сроки ввода в экс

плуатацию 144-квартир
ного дома для работни
ков института «Гипро- 
шахт» по улице Июль
ской в Пионерском по- 
селке переносились уже 

' не раз. Дом не был сдан 
ни в первом квартале, ни 
к юбилею В. И. Ленина, 
ни к Дню Победы.

Основной причиной 
этих задержек, считают 
работники СУ-1, являет
ся слабая работа мон
тажников бригады А. А. 
Рачкова из СУ-28, кото
рые долгое время не мог
ли собрать коробку при
строя — одноэтажного 
здания сберкассы.

Однако монтажники 
СУ-28 все время помни
ли о сберкассе по Июль
ской, но не имели воз
можности трудиться на 
своем объекте, так как 
были заняты в это время 
монтажом жилых домов 
в новом квартале Парко
вый. О том, что у кол
лектива бригады не было 
фронта работ в первом 
квартале, газета расска
зывала . в критической 
корреспонденции «Голу
бая мечта бригадира», 
опубликованной в № 13 за 
4 апреля. Ответа на свое 
выступление из производ
ственного отдела комби

ната редакция до сих пор 
не получила.

В настоящее время ма
ляры бригад В. И. Сурко
ва и Р. С. Калягиной из 
СУ-1 завершают на доме 
и сберкассе по улице 
Июльской отделочные ра
боты, звенья трубоуклад
чиков из бригад И. П. 
Сидорова и И. П. Онищу- 
ка (СУ-29) занимаются 
вертикальной планиров
кой, устройством тротуа
ра, засыпкой траншей 
кабеля и газопровода.

— Работники «Газ- 
монтажа» и «Электро
монтажа», — рассказыва
ет мастер СУ-29 Л. А. 
Вьюженко, — задержали

нас. Траншеи газовиков 
стоят уже открытыми не
сколько дней. Электрики 
только вчера привезли 
кабель, а сегодня весь 
день укладывают его. 
Как только они сделают 
это, мы засыплем тран
шеи и выполним у дома 
благоустройство.

То, что 144-квартир
ный дом по улице Июль
ской и сберкасса будут 
сданы в этом месяце, ни 
у кого не вызывает сом
нения. Но разве нельзя 
было их сдать еще в ап
реле? Можно, если бы в 
ДСК вовремя подумали о 
монтаже объекта соц
культбыта и дали фронт 
работ бригаде тов. Рач
кова.

А. ПЕТРОВ.
^1» Острым пером . . .

МЕНЯТЬ СТИЛЬ РАБОТЫ
Эта история тянется пол

тора года, а конца пока не 
видно. Неоднократные об
ращения партгруппы отде
ла главного механика СУ-1 5
непосредственно к руково
дителям СУ-20 никакого 

«Аг результата не дали. Поэто
му мы решили обратиться
к коллективу и к начальни
ку СУ-20 Е. И, Буцырину 
через газету с требова
нием назвать, наконец,
конкретные сроки устране
ния недоделок по тепло
пункту и насосной станции 
на доме по ул. Азина.

Теплопункт должны были 
сдать еще в декабре 1978 
года. Но до сих пор он 
временно эксплуатируется 
СУ-15. В результате только 
заработной платы рабочим 
выплачено за это время бо
лее пяти тысяч рублей. Та
кова цена недобросовест
ности работников СУ-20.

А чего стоила ликвида
ция аварийной ситуации, 
создавшейся по вине нуле
виков! Из-за того, что пло
хо уплотнили грунт, весной 
прошлого года дважды 
проседали фундаменты под 
циркулярные насосы, полы, 
лотки на вводе к внутри

квартальным сетям, канал 
под всасывающую трубу 
циркуляционных насосов 
отопления.

Разорвались анкерные 
болты, которыми крепились 
к фундаментам насосы, 
прогнулись технологические 
трубопроводы, а электро
монтажные трубы с затя
нутыми в них проводами 
также прогнулись и легли 
на технологическую трубу.

Чтобы восстановить раз
рушенные и деформиро
ванные конструкции, кол
лективам управлений Сан- 
техмонтаж и Уралэлектро- 
монтаж, рабочим СУ-15 
пришлось проделать боль
шой объем работ. Практи
чески всю «начинку» тепло
пункта собирали заново. 
Были демонтированы насо
сы, установлены новые ан
керные болты, сделаны бо
лее массивные фундамен
ты и заново смонтированы 
насосы. В некоторых мес
тах трубопроводы приш
лось разрезать и сделать 
вставки, а трубы подвесить 
к перекрытию. Переделаны 
напорные трубопроводы, 
восстановлены электропро
водка к насосам, кровля,

изоляция труб, канал, опор
ные подушки, — да много 
чего еще пришлось делать 
заново в этом теплопунк
те. Устраняли брак и в 
электрощитовой, в насос
ной станции.

Последний раз комиссия 
по сдаче теплопункта пред
приятию тепловых сетей со
биралась 13 мая. И вновь 
объект не был принят из- 
за недоделок, оставленных 
СУ-20. Причем представи
тель нулевиков, участво
вавший в работе комиссии, 
никаких сроков устранения 
брака не назвал.

А работы там немало. 
Во-первых, надо заново 
прокладывать телефонный 
кабель, который подает 
сигналы от электрощитовой 
на диспетчерскую пред
приятия тепловых сетей. 
Эта сигнализация заменяет 
дежурных электриков. Ра
бочие СУ-20 порвали ка
бель, когда исправляли 
брак, допущенный при про
кладке канализации.

Во-вторых, необходи/ио 
вынести за пределы тепло
пункта электрокабель с 
трансформаторной подстан
ции 1510 к стоящему ря

дом дому № 21. Траншею 
выкопали быстро, но вме
сто проектной глубины 70 
сантиметров сделали всего 
40. Представители Гор- 
электросетей наотрез от
казываются принимать та
кую работу.

Есть на совести руково
дителей СУ-20 и другие 
грехи. Например, в подва
ле дома № 23 по ул. Азина 
до сих пор не закончены 
работы по водомерному 
узлу. Две зимы подряд 
размораживали задвижки, 
оставляли жителей дома 
на несколько дней без во
ды. Аварийную ситуацию 
ликвидировало своими си
лами ЖКО.

Вот и хочется нам спро
сить начальника СУ-20 Е. И. 
Буцырина, когда изменится 
стиль работы нулевиков, 
который приносит всему 
коллективу комбината и 
материальный и мораль
ный ущерб? И когда, нако
нец, СУ-20 завершит рабо
ты на теплопункте по ул. 
Азина?

М. ВЛАДИМИРОВ, 
партгрупорг 
ОГМ СУ-15.

Более двух лет в со
ставе комплексной брига
ды кавалера ордена 
Славы III степени 
В. М. Сыщенко трудится 
звено штукатуров Е. М. 
Ковалева. В настоящее 
время отделочники за
канчивают штукатурные 
работы на 12-этажном до
ме № 1 по улице Крауля. 
Трудятся они качествен
но, производительно.

На снимке: штукатуры 
Ф. Мулаярова, А. Ф. Куз
нецова, Т. Фоминых, Н. П. 
Задворных, Л. П. Вял
кова.

Фото
В. Калимасова.

Бригада штукатуров Т. И. Меньшовой готовит 
сейчас к сдаче дом № 5а в квартале «Парковый». 
В коллективе этом отлично трудится Л. А. Осен- 
кова. У нее четвертый разряд по профессии, В 
минувшем году Людмила Афанасьевна участво
вала в конкурсе штукатуров. Вместе со своей 
напарницей Т. А. Усачевой они заняли третье 
место по домостроительному комбинату.

Фото В. КАЛИМАСОВА.

По новой технологии
В колерной УПТК 

начался монтаж нового 
оборудования. Здесь 
устанавливаются насо
сы с накопительными 
'бункерами. Работники 
управления производ
ственно - технологиче
ской комплектации осу
ществляют внедрение 
новой технологии для 
(перевозки шпаклевоч
ных составов. Специ
альная машина с емко-

Монтаж
Как известно, в квар

тале Сортировочный 
работники нашего до
мостроительного ком
бината должны постро
ить 96 домов. Из них 
23 шестнадцатиэтаж
ных. Первые «небо-

стью будет доставлять 
шпаклевочный состав 
на строящиеся объек
ты. Таким образом уда
ется избежать пробле
мы ведер. Только в ми
нувшем году их -было 
расходовано 50000 
штук. Сократятся тру
дозатраты на объектах 
и в УПТК. Новая тех
нология. отлично себя 
зарекомендовала у 
строителей Саратова.

закончен
скребы» появились не
сколько лет назад. На 
днях в этом микрорайо
не закончен монтаж 
еще одного высотного 
дома. Собрала его 
бригада А. П. Ларио
нова из СУ-28.

Через подстанцию «Весна»
В центральном рас

пределительном пунк
те на 6 киловольт 
(ЦРП-6) завода ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола подходят к концу 
строительно - монтаж
ные работы.. В настоя
щее время электро
снабжение завода осу
ществляется через 
ЛЭП-35. Линия прохо
дит прямо через посе
лок. Назрела необходи
мость вынести линию из 
поселка и подключить 
предприятие стройин
дустрии через «ЦРП-6» 
к подстанции «Весна».

коридоре ЛЭП-35 по
строить два дома и 
школу. Главная задача 
ближайших дней — это 
в короткий срок закон
чить строительно-мон- 
тажные работы в поме
щении ЦРП-6, проло
жить кабель от цент
рального распредели
тельного пункта к под
станции «Весна», про
вести наладку и пуск 
энергосистемы. Работы 
поручено выполнить 
СУ-2 треста «Сверд- 
ловскпр о м с т р о й», 
СМУ-2 и пусконаладоч
ному управлению трес
та «Уралэлектромон-
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В сети политпросвещения

УЧЕБНЫЙ ГОД
ЗАКОНЧИЛСЯ

Темой «Дело Ленина жи
вет и побеждает» закончил
ся учебный год в системе 
партийной учебы. В боль
шинстве парторганизаций на 
итоговом занятии присутст
вовали члены парткома и 
методсовета.

В год 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина 
слушатели с большой ответ
ственностью отнеслись к 
подготовке к занятиям. Это 
особенно хорошо прояви
лось на итоговых заняти
ях. В своих выступлениях 
они подробно и глубоко 
раскрыли темы политиче
ского и экономического со
держания.

Хочется назвать авторов 
хотя бы некоторых рефера
тов, вызывавших интерес 
слушателей и показавших 
серьезный подход к изучае
мым темам. Это Н. А. Ко
пылова, посвятившая свое 
выступление теме «Руковод
ство экономикой — основ
ное направление преобра
зующей деятельности 
КПСС», А. П. Чепасов, тема 
выступления которого — 
«Империализм — главное 
препятствие на пути к ре
шению насущных проблем 
человечества» (управление 
комбината). Удачными бы
ли выступления Ю. Г. Но
викова из СУ-20 («Победа 

социализма — торжество 
ленинских идей»), А. И. Куд
рина из СУ-7 («О псевдони
мах Ленина»), Л. Ю. Купре
вича из СУ-7 («Политиче
ские и общественные дея
тели о Ленине»).

В большинстве выступ
лений теоретический ма
териал подкреплялся кон
кретными примерами из 
жизни комбината. Особен
но удачно это получилось у 
В. С. Деньгиной (управле
ние комбината), Т. И. Би- 
тюцкой (СУ-1), Л. А. Ива
новой (СУ-27), В. ф. Несте
рова (СУ-7) и других.

С чувством большой от
ветственности подготови
лись к итоговому занятию 
и пропагандисты. В торже
ственной обстановке про
шло оно, например, у В. И. 
Гирина (СУ-27). В помеще
нии, где проходило заня
тие, повешены лозунги, в 
коридоре — красочнее поз
дравление. Уже второй год 
слушатели, проявившие ак
тивность на занятиях, полу
чают на память о заверше
нии учебного года книги. 
Хотелось бы, чтобы этот 
опыт взяли на вооружение 
все пропагандисты.

А. ЗНАМЕНЩИКОВА, 
заведующая парткаби

нетом ДСК.

В мае партийная органи
зация комбината получила' 
пополнение. Кандидатами 
в .члены КПСС приняты 
лучшие представители ра
бочего класса.

Монтажник СУ-27 Ф. Ф. 
Давлетгореев пришел в 
коллектив семь лет назад. 
В этом году он закончил 
техникум транспортного 
строительства. Рекомен
дующие отмечали его вы
сокую профессиональную 
квалификацию, общест
венную активность. Он 
выполняет обязанности об
щественного инспектора 
по технике безопасности.

Кандидатскую карточ
ку вручили также предсе
дателю постройкома

Быстрыми темпами идег 
застройка нового микро
района Парковый. На ме
сте ветхих домишек вста
ют высотные, благоустро
енные дома. А совсем не 
давно здесь начался мон
таж первого в этом райо
не шестнадцатиэтажного 
дома, который поручили 
бригаде В. Г. Мальцева из 
СУ-28.

НА СНИМКЕ: сварщик 
А. Н. ЦИРУЛЬНИКОВ на 
монтаже шестнадцати
этажного дома.

Фото В. Калимасова.

БЫТЬ ДОСТОЙНЫМИ
СУ-29 В. А. Тарасову и 
двум комсомольцам — - 
Л. К. Лезбаевой, штукату
ру СУ-15, и монтажнику 
СУ-28 С. И. Костареву.

Л. К. Лезбаева мечтала 
о профессии строителя с 
детства. Окончила ГПТУ, 
поступила учиться в стро
ительный техникум и ус
пешно закончила нынче 
третий курс. Работа и 
учеба отнимают много 
времени, но молодая ком
сомолка успевает еще 
выполнять общественные 
поручения, она член сове
та общежития. В управ
лении уважают Л. К. Лез- 

баеву за скромность, доб
росовестность.

У С. И. Костарева об
разование также средне
техническое. За два года 
работы монтажником он 
хорошо освоил свою спе
циальность, избран чле
ном бюро комсомольской 
организации управления и 
членом группы народного 
контроля.

Сейчас у кандидатов в 
члены КПСС наступил от
ветственный период — в 
течение года они должны 
делом оправдать доверие 
товарищей, доказать свое 
право называться члена

ми ленинской партии.
Как правило, кандидаты 

в члены КПСС очень от
ветственно относятся к 
прохождению кандидат
ского стажа. В ноябре 
прошлого года, например, 
стала кандидатом инже
нер-экономист СУ-29 Свет
лана Александровна Брег- 
валь. Она выбрана секре
тарем комсомольской ор
ганизации управления. 
Светлана мноТо работает 
по подготовке лучших ком
сомольцев к вступлению в 
члены КПСС, за полгода 
по рекомендации комсо
мольской организации кан
дидатами стали Ю. В. Ду
бинин и М. М. Абдуллаев.

Л. СУТОРМИНА.

Качеству работы — партийную заботу

На партийном собра
нии коммунистов заво
да ЖБИ имени Ленин
ского комсомола, кото
рое состоялось в янва
ре, разговор шел, ес
тественно, об итогах 
1979 года. Они оказа
лись неутешительными 
почти по всем основ
ным показателям. Рез
ко снизился и уровень 
качества выпускаемой 
продукции. По сравне
нию с 1978 годом брак 
увеличился на 43 про
цента и составил полто
ра процента от общего 
объема выпускаемых 
изделий.

На собрании были 
глубоко проанализиро
ваны причины срыва 
выполнения плана и 
социалистических- обя
зательств, который, на
до сказать, случился 
впервые за последние 
десять лет. Чувствова
лось, что коллективы 
всех цехов настроены 
на то, чтобы в послед
нем году пятилетки, ко
торый ознаменован так
же 110-летним юбиле
ем В. И. Ленина, вер
нуть себе звание пере
дового предприятия от
расли, неоднократного 
победителя во Всесоюз
ном социалистическом 
соревновании.

С замечательной ини
циативой выступил 
коллектив цеха № 9. 
решивший план четы
рех месяцев выполнить 
к юбилею вождя. Его 
поддержали рабочие 
цехов № 1, 4, 6.
И в день ленин
ского юбилея наш за
вод с гордостью рапор
товал о досрочном вы

полнении четырехме
сячного плана. А коли
чество брака в первом 
квартале 1980 года по 
сравнению с прошлым 
годом снизилось почти 
в два раза!

И еще одно радост
ное событие было у 
нас в юбилейные дни: 
по итогам соцсоревно
вания среди цехов за
вода и в комбинате пер
вое место завоевал кол
лектив цеха № 6, отме
тивший накануне свое 
двадцатилетие. Это бы
ла нелегкая, но вполне 
заслуженная победа, 
тем более что одновре
менно с увеличением 
выпуска продукции цех 
добился значительного 
снижения брака. Та же 
самая закономерность 
прослеживается во 
всех других цеха-х.

Эти успехи явились 
итогом серьезной рабо
ты, проделанной в кол
лективе во второй поло
вине прошлого года, 
организатором которой 
стали партбюро завода 
и цеховые партийные 
организации.

Одним из самых «уз
ких» мест на заводе 
два последних года бы
ла работа цехов № 6 и 
1. Партбюро дваж
ды — в мае и ноябре 
прошлого года — раз
биралось в причинах 
отставания коллекти
вов.

Реконструкция, ко
торая идет на заводе, 
сильнее всего сказа
лась на производстве 
шестого цеха. Прихо
дилось часто предостав
лять в распоряжение 
строителей значитель
ные площади складов 
готовой продукции. Это 
нарушало технологиче
ский процесс, не соб
людались правила 
складирования изделий, 
а в результате рос 
брак. Выход из этого 
положения один — ус
корить темпы реконст
рукции. В этом направ
лении работают со 
строителями руководи
тели цеха и соответст
вующие службы заво
да.

Эффект
Но была еще одна 

проблема, решение ко
торой зависело только 
от нас самих. В прош
лом году на заводе по
стоянно ощущался де
фицит кадров. Особен
но тяжелое положение 
было в цехах № 6 и 
1.

На заседании парт
бюро, например, на
чальник шестого цеха 
докладывал, что для 
обеспечения заплани
рованного объема про
дукции не хватает 25 
человек. Не было мо- 
заичниц, четыре меся
ца на склад готовой 
продукции не могли 
подобрать кладовщика, 
бригады также были не 
укомплектованы. Вы
ходили из положения 
за счет набора времен
ных рабочих, которые 
не стремились, да и по 
своей квалификации не 
могли дать высокое ка
чество. Все это усугуб
лялось тем, что масте
ра в большинстве своем 
были новичками, не 
имеющими необходимо
го опыта организации 
производства, слабыми 
руководителями оказа
лись и некоторые дру
гие инженерно-техни- 
ские работники. При
мерно такое же поло
жение с кадрами сло
жилось и в цехе № 1.

Партийное бюро по
требовало от руководи
телей завода и от отде
ла кадров принять сроч
ные меры по укрепле
нию коллективов цехов 
квалифицированн ы м и 
специалистами и посто
янными рабочими. На
чальникам цехов и сек
ретарям партийных ор
ганизаций было указа
но на крайне низкую 
организаторскую и вос
питательскую работу в 
коллективах по выпол
нению социалистиче
ских обязательств.

Прошло не так уж 
много времени, а поло-

продуманных решении
женйе стало заметно 
выправляться. В цех 
№ 6 пришел новый на
чальник, бывший пар
тийный работник Евге
ний Александрович 
Барсуков, который 
вплотную занялся ре
шением кадровых во
просов. Укрепился со
став бригадиров — 
ими стали наиболее 
опытные и дисциплини
рованные рабочие. При
шли в цех новые мас
тера — отдел кадров 
направлял сюда таких 
выпускников вузов, ко
торые уже успели про
явить себя на деле, 
приобрести необходи
мые навыки. Руковод
ство комбината и заво
да предоставило воз
можность принимать 
квалифициров а н н ы х 
рабочих под гарантию 
на получение через оп
ределенный срок жи
лья. К концу прошло
го года цех стал рабо
тать значительно луч
ше, а в нынешнем го
ду устойчиво выполня
ет план, одновременно, 
как я уже говорил, со
кратив количество бра
ка.

В основном решены 
кадровые вопросы и по 
цеху № 1. Здесь так
же укрепили руководя
щее . звено. Перевели, 
например,, из цеха № 9 
заместителем начальни
ка М. Я. Писаренко, 
которого избрали сек
ретарем парторганиза
ции. Он очень настой
чиво Занимается при
влечением в цех новых 
рабочих, ведет воспита
тельную работу в кол
лективе. Заместителем 
начальника цеха по 
оборудованию назначи
ли Ю. В. Сергеева, ко
торый знает и обору
дование, и ремонтный 
персонал.

Конечно, в этих це
хах еще есть пробле
мы, которые необходи
мо решать, чтобы обе

спечить комплектный и 
качественный выпуск 
продукции. На заседа
нии партбюро, которое 
состоялось 10 апреля 
1980 года, отмечалось, 
например, что в шее 
том цехе необходимо 
провести’ срочный ка
питальный ремонт борт- 
оснастки. В решении 
были записаны соот
ветствующие требова
ния в адрес главного 
инженера и главного 
механика завода. Парт
бюро держит под конт
ролем выполнение это
го постановления.

В нынешнем году на 
заводе заканчивается 
внедрение комплексной 
системы управления ка
чеством продукции 
(КСУКП). Начало ее 
разработки положило 
заседание партбюро с 
повесткой дня «О ходе 
выполнения мероприя
тий по подготовке к ат
тестации продукции и 
внедрению КСУКП на 
заводе», которое, со
стоялось 15 сентября 
1978 года. Тогда Ки
ровский комитет пар
тии выступил с инициа
тивой создания район
ной системы управле
ния качеством. Для 
этого КСУКП надо бы
ло внедрять на всех 
предприятиях района.

Первый и главный 
этап системы — разра
ботка определенных 
стандартов предприя
тия. Сложность заклю
чалась в том, что ана
логичных систем на 
родственных предприя
тиях главка и минис
терства еще не было, 
нашим инженерам при
ходилось начинать с 
нуля.

Па партбюро было 
рекомендовано руково
дителям завода создать 
специальную группу. В 
нее вошли сотрудники 
технического отдела, 
возглавил работу Ми
хаил Андреевич Глу
хов. А так как он одно

временно является сек
ретарем парторганиза
ции заводоуправления, 
то вопросы разработки 
и внедрения КСУКП 
выносились не только 
на заседания партбю
ро, но и на собрания 
первичной парторгани
зации.

10 апреля на очеред
ном заседании партбю
ро были подведены не
которые итоги внедре
ния системы. Сейчас 
разработаны и действу
ют 31 стандарт, еще 
7 — в стадии оконча
ния разработки. Внед
рение стандартов по
зволило заводу аттес
товать на Знак качест
ва изделия цеха №4— 
панели, отделанные ме
тодом «декор». Значи
тельная часть продук
ции аттестована на 
первую категорию ка
чества, готовятся к ат
тестации новые изде
лия.

Принято решение со
хранить в прежнем со
ставе группу управле
ния качеством, которая 
будет следить за соот
ветствием продукции 
разработанным стан
дартам.

На этом же партбю
ро наметили програм
му на 11-ю пятилетку, 
направленную на даль
нейшее повышение ка
чества продукции. Она 
включает в себя модер
низацию действующего 
оборудования и внедре
ние нового. Планирует
ся внедрить, например, 
новый способ подачи 
бетона в кассетные ма
шины, освоить мало
шумные виброплощад
ки и другие мероприя
тия. Так что борьба за 
дальнейшее повышение 
качества продукции де
сятой пятилеткой не за
канчивается.

А. ГОДОВ, 
секретарь партбюро 

завода ЖБИ 
имени Ленинского 

комсомола.
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Без
В сентябре прошлого

года в критической кор
респонденции «Показа
тельным не получился...» 
заместитель председателя 
Железнодорожного райис
полкома И. Ротко отме
чал:

— Особо плохо к бла
гоустройству микрорайо
на, к комплексной его за
стройке относятся строи
тели Свердловского домо
строительного комбината, 
которыми руководит К. Е. 
Калиновский... В этом 
районе сегодня буквально 
ни пройти, ни проехать. 
Вновь построенные авто
дороги по улицам Пехо
тинцев и Автомагистраль
ной уже разбиты, не пе
реданы для эксплуатации 
управлению благоустрой
ства. Не сделана большая 
часть квартальных проез
дов и тротуаров... Отсут
ствует уличное и внутри
квартальное освещение. В 
той части массива, за
стройка которого нача
лась раньше, — подчер
кивал автор, — можно 
было закончить работы по 
благоустройству еще в 
1978 году.

Как выполнил решения 
горисполкома и бюро гор
кома КПСС домострои
тельный комбинат? Строи
телям для уличного бла
гоустройства было выде
лено 1180 тысяч рублей, 
освоено — 950 тысяч. По 
малым формам работы 
выполнены на 40 процен
тов, к озеленению и осве
щению вообще не присту
пали.

«Стало плохой тради
цией, — с горечью заклю
чал заместитель предсе
дателя Железнодорожного 
райисполкома, — что но
воселы обживают новый 
район годами, что первое 
время они буквально то
нут в грязи, везут с со 
бой из других районов 
авоськи п сумки, напол
ненные хлебом, продукта
ми, товарами первой не
обходимости... Многоэтаж
ные коробки домов, а во
круг стоят грязные лужи, 
незарытые ямы, котлова
ны, поломанные деревья».

Со дня опубликования 
41»

Фотообвинение —
Если посмотреть на это 

сооружение издалека, то 
оно чем-то походит на зи
мовье таежного охотника. 
Подойдешь поближе, уви
дишь брошенные новые 
оконные блоки и горы 
земли и сразу чем-то род

чувства ответственности
этой статьи прошло три 
времени года. Многое, о 
чем ратовал тов. Ротко, 
уже сделано. Так, в квар
тале 1—2 Сортировоч
ный по улице Пехотин
цев появился новый ма
газин Универсам, и на
селению не нужно во
зить продукты из других 
районов города, на ули
цах и внутри кварталов 
установлены новые бетон
ные опоры с современны
ми светильниками, нала
жено регулярное движе
ние автотранспорта и так 
далее.

Однако по-прежнему да
же теперь, в июне, в квар
тале . 1—2, который по
строен еще три года на
зад, используя выраже
ние тов. Ротко, «букваль
но пи пройти, ни про 
ехать». С 1978 года не 
может закончить ^ работы 
по благоустройству этого 
жилого района СУ-20. 
Сейчас разгар лета. В 
ДСК составлен новый гра
фик комплексного благо
устройства района, но и 
он уже срывается.

Так, от дома № 23 по 
улице Автомагистральной 
вдоль школы № 147 была 
устроена из плитки до
рожка к конечной оста
новке автобусов по улице 
Пехотинцев, но однажды 
неизвестно для чего по 
ней проехался бульдозер 
СУ-20. Теперь жильцы 
пробираются через доро
гу в сапогах, а чаще вдоль 
забора,, рискуя завязнуть 
в глине и грязи. Пеше
ходная дорожка внутри 
квартала вдоль пришколь
ных участков п спортпло
щадок от дома № 23 по 
улице Автомагистральной 
до остановки «Школа» по 
улице Пехотинцев могла 
бы стать украшением мик
рорайона. Здесь светло 
вечером, установлено хо
рошее наружное освеще
ние. Но нет благоустрой
ства, хотя СУ-7 вкупе с 
СУ-20 должно было за
кончить здесь тротуар по 
новому графику в мае.

Нельзя, не рискуя 
увязнуть в грязи, и прой
ти, например, с Автома
гистральной на Пехотин-

ным повеет. «Свой брат, 
строители», — скажешь со 
знанием дела.

А что это нахально бе
леет на этом хилом соору
жении? Уж не вывеска ли 
какой-то фирмы? При
шлось подойти и прочи

цев вдоль школы № 4. 
Около школы приличная 
лужа. Жители пробира
ются по доскам и дере
вянным щитам. Проход 
здесь должен быть вы
полнен в асфальте 20 
мая, а тротуар до 10 
июня. Трудно поверить в 
то, что «нулевики» что-то 
сделают здесь в ближай
шие дни, так как в нас
тоящее время в жилом 
квартале 1—2 у СУ-20 
нет на благоустройстве 
ни одного механизма. У 
детского сада и дома по 
улице Пехотинцев № 19 
бульдозер разровнял тер
риторию, сняв верхний ок
репший слой грунта, по 
которому жильцы про
топтали дорожки. Теперь 
здесь пройти совершенно 
невозможно, слишком 
много грязи.

Единственные, кто тру
дится па благоустройстве 
в квартале 1—2, это ра
ботники СУ-7. Вот они 
носят отсев для детской 
площадки, которую зали
вает водой, но без щебе
ночной подготовки пло
щадку. не поднять. Жаль, 
что мы занимаемся благо
устройством так небреж
но и неграмотно. 'Рабо
тают представители 
СУ-7 на устройстве 
подъезда и дорожки к 
хлебному магазину. На 
пустыре между школой 
№ 4 и Универсамом по 
улице Пехотинцев бульдо
зер СУ-7 выполняет пла
нировку, но до нужной 
отметки грунт не сни
мает. Бугор как был 
здесь, так и остался.

— «Строймеха н и з а- 
ция № 2», — отмечает 
встретившийся нам на
чальник участка СУ-7 тов. 
Литемин, — очень плохо 
возит черную землю. 
Участок Аркадия Семено
вича Власюга из этого 
треста получил наряд-за
каз на вывозку ее еще в 
мае. Вместо 2 тысяч ку
бометров вывезено земли 
всего 500 кубометров, а 
этого хватает всего на 
благоустройство пример
но трех домов. Но осо
бенно не хватает щебня, 
которым нас обеспечивает

тать плакат: «Комсомоль
цы и молодежь, строители 
СУ-15! Делом нашей че
сти является сдача домов с 
хорошим качеством!». При
ходится сожалеть о своем 
любопытстве. Правда, на
чальник участка СУ-1 5 С. Б. 
Разумович уверяет, что это 

СУ-20. То же самое под
тверждает и секретарь 
партбюро СУ-7 В. Ф. Не
стеров. Есть и другие во
просы по благоустройству 
квартала 1—2 Сортиро
вочный. Так, УКСом 
горисполкома до сих пор 
не передано решение на 
устройство дороги по ули

хозяйственный склад уча
стка. А разве на складе и 
возле него не должно 
быть порядка? Хотя бы 
для того, чтобы содержа
ние плаката не вступало в 
явное противоречие с тем, 
что делается рядом. 

це Теплоходной. Тротуа
ры, которые мы делаем 
шириной 3 метра, — неце
лесообразны, так как ими 
пользуются автолюбители.

На снимках: школа 
№ 4 была сдана в экс
плуатацию в 1977 году с 
оценкой «отлично», а до
рожка возле нее по вине

Этот детский сад гото
вится принять малышей. 
Стараниями СУ-20 им здесь 
с первых шагов созданы 
идеальные условия для 
быстрого физического раз
вития: ведь преодоление 
подобных препятствий по

СУ-20 до сих пор вот в 
таком состоянии; такие 
следы своей работы . ос
тавило СУ-15 у магази
на «Хозтовары».

Г. П. ЗАХАРОВ, 
председатель 

головной группы 
НК ДСК;

А. ЧЕПАСОВ.

требует ловкости, смело
сти, хорошей координации 
движений.

Дети, конечно, могут 
еще не понять, что им под
сунули явный брак. А вам, 
авторы этого безобразия, 
не стыдно перед подра
стающим поколением?
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ЗА ГОРОД ЧИСТЫИ, ГОРОД-САД
У инициаторов почина

* Тревожный

сигнал

Нужны 
новые 

очистные
Решением Свердловско

го горисполкома от 26 мар
та 1980 года «О дополни
тельных мерах по усиле
нию охраны окружающей 
среды города Свердлов
ска», в свете соответству
ющего постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР от 1 декабря 1978 го
да, на заводе ЖБИ имени 
Ленинского комсомола 
должны быть построены в 
1980—1981 году очистные 
сооружения на промстоках 
цеха № 6. Однако этому 
решению горисполкома 
предшествовало другое, от 
9 февраля 1977 года, кото
рым определялся срок стро
ительства очистных соору
жений еще до начала капи
тальной реконструкции це
ха в 1977—1978 году.

Но так как работы эти в 
свое время не были нача
ты, сроки строительства 
очистных перенесли. И хо
тя в настоящее время про
ектная документация на 
строительство очистных со
оружений цеха № 6 выда
на как заказчику, так и ис
полнителям, работы по их 
сооружению еще не нача
ты. Только СУ-21 треста 
«Уралтрансспецстрой» при
ступило к прокладке ком
муникаций для важного 
природоохранного объекта.

Почему же очистные не 
строятся? Дело в том, что 
их сметная стоимость в 
сумме 117,7 тысячи рублей 
почему-то не включена в 
титульные списки на 1980 
год.

Вместе с тем цеху № 6 
новые очистные сооруже
ния жизненно необходимы. 
Для очистки производствен
ных стоков от кассетных 
машин в настоящее время 
здесь используются уста
ревшие локальные установ
ки (нефтеловушки). Экс
плуатация их оставляет же
лать лучшего. Так, в мае 
этого года после засорения 
хозяйственно - бытового 
коллектора, куда заводча
не производят сброс пром
стоков после очистки их от 
нефтепродуктов, локаль
ные очистные сооружения 
были затоплены и вышли 
из строя.

В. ПЕРМИНОВ, 
врач санэпидстанции 
Кировского района.

В Кировском районе, 
как известно, по инициа
тиве народных депутатов 
райсовета с начала 1977 
года родилось движение 
«За район высокой куль
туры и образцового обще
ственного порядка». Все 
работы, выполняемые 
коллективами предприя
тий и учреждений района 
на закрепленных за ними 
участках, возглавляет и 
контролирует специально 
созданный при райкоме и 
райисполкоме оператив
ный штаб.

Комплексным планом 
мероприятий по превра
щению района в образцо
вый, в прошлом году бы
ло предусмотрено освоить 
средств на сумму 1942,1 
тыс. рублей. Освоено — 
3470,9 тысячи рублей, в 
том числе за счет средств 
предприятий — 2824 ты
сячи рублей. За это время 
было построено 1,5 тысячи 
квадратных метров до
рог и отремонтировано— 
78,3 тысячи квадратных 
метров. Капитально отре

монтировано 17,71 тысячи 
квадратных метров и по
строено вновь 0,9 тысячи 
квадратных метров тро
туаров, 70,1 тысячи квад
ратных метров внутри
квартальных проездов. 
Установлено 325 светиль-

Было высажено 1,3 тыся
чи деревьев, 7 тысяч ку
старников, 31,55 тысячи 
квадратных метров цве
тов. Площадь газонов 
увеличилась на 63,3 ты
сячи квадратных метров.

В ходе выполнения

ного завода МПС и дру
гие.

Вместе с тем партий
ные и общественные ор
ганизации, хозяйственные 
руководители некоторых 
предприятий и учрежде
ний проводят еще недо-

БЕЗ ПРИЗОВОГО МЕСТА
ников. Завершен капи
тальный ремонт улиц: Во
сточной, Студенческой, 
Малышева, Мира. Комву- 
зовской, переулка От
дельного, дороги к Шар- 
ташскому камне-щебеноч- 
ному карьеру по улице 
40 лет ВЛКСМ и других. 
Капитально отремонтиро
ваны тротуары по прос
пекту Ленина, улицам 
Гагарина, Мира, Малы
шева, Экскаваторной, 
Маяковского и другим.

Продолжалась работа 
по озеленению района.

плана было изготовлено 
и установлено два павиль
она на остановках обще
ственного транспорта. За
кончено строительство 22 
уголков отдыха. Трудя
щимися района отработа
но 485 тысяч человеко
дней на благоустройстве и 
озеленении закрепленных 
территорий, дворов и 
улиц. Активное участие в 
благоустройстве и озеле
нении района приняли 
коллективы УПИ имени 
С. М. Кирова, Уральско
го политехникума, опыт-

статочно активную орга
низаторскую и массово- 
политическую работу по 
мобилизации трудящих
ся, студентов, населения 
на борьбу за район, пред
приятие и организацию 
высокой культуры и об
разцового порядка, не 
участвуют в работах по 
благоустройству, плохо 
содержат закрепленные 
за ними территории, не 
выделяют средств для 
выполнения этих работ и 
так далее. В их числе 
ваш комбинат, завод ме-

Ж Наши интервью

Строить не начинали
По требованиям СНиП 

любые природоохранные 
объекты должны вводить
ся в строй значительно 
раньше промышленных. 
Поэтому строительство 
очистных сооружений 
промстоков нового, трех
пролетного формовочного 
отделения цеха № 6 не 
терпит отлагательств.

Очистные сооружения 
промстоков нового формо
вочного отделения по про
екту, разработанному экс
периментальным конст
рукторским бюро ВПО 
«Союзстрой стал ь к о н- 
струкция», представляют 
из себя двухэтажное зда
ние длиной 27 и шириной 
9 метров с подвалом, где 
будут размещены отстой
ники глубиной до пяти мет
ров. По смете общестрои
тельные работы, проклад

ка тепловых сетей, трубо
проводов сжатого воздуха 
и так далее этого объек
та, без установки обору
дования, обойдется около 
70 тысяч рублей. Как ви
дим, объем строительно
монтажных работ невелик, 
и таким крупным подраз
делениям, как управления 
треста «Свердловскхим- 
строй», справиться с ни
ми можно вполне успеш
но в указанные сроки.

— Как идут дела на 
строительстве важного 
природоохранного объек
та? — обратились мы с 
вопросом к инженеру ОКС 
завода Г. И. Назаренко.

— К возведению очист
ных сооружений промсто
ков нового трехпролетного 
формовочного отделения 
должен приступить ген
подрядчик на объектах, ре

конструкции цеха № 6 — 
СУ-22 треста «Свердловск- 
химстрой». 21 мая глав
ный инженер СУ-22 тов. 
Шишкин и мастер тов. 
Хабибулин должны были 
принять у нас площадку, 
но так и не сделали этого 
из-за того, что не явился 
представитель субподряд
чика, заместитель управ
ляющего трестом «Строй
механизация» № 2 А. С. 
Абрамов. А именно меха
низаторы должны быть в 
первую очередь заинтере
сованы в готовности пло
щадки, так как им пред
стоит начинать подготов
ку котлована под здание 
очистных сооружений.

Заместитель управляю
щего трестом «Строймеха
низация» № 2 А. С. Абра
мов объяснил, что не 
явился на приемку пло

^1»

Это интересно
ЖИВЫЕ ФОНАРИКИ

Светлячки — эти малень
кие живые «фонарики» в 
изобилии гнездятся летни
ми вечерами в траве или 
в лесу на пнях. Они ис
пускают холодный фосфо
рический свет. Но светляч
ки в лесу не единственные 
в природе источники «жи
вого» света. В морях и 
океанах живут глубоковод
ные рыбы, несущие на сво
их спинах колонии светя
щихся бактерий. Словно 
своеобразные живые «про
жектора», они освещают, 
рыбам дорогу в морских 
глубинах. Подобные светя
щиеся колонии, испускаю
щие свет без огня, можно 
видеть и на суше — на гни
лых деревьях и пнях.

Оказывается, эти живые

«фонарики» обладают спе
циальными органами, вы
полняющими роль источни
ков света. Последние вы
рабатывают особое веще
ство — люциферин, и при 
наличии другого химиче
ского вещества — люци
феразы, также имеющегося 
в этих организмах, люци
ферин окисляется кисло
родом воздуха. Во время 
реакции выделяемая био
химическая энергия преоб
разуется в свет. Таким об
разом, живые организмы 
играют роль не только 
«лампочки», излучающей 
свет, но и всего «фонари
ка», так как у них внутри 
имеется своя «батарейка» — 
источник энергии.

Ф. ЦЕХОВОЛЬСКИИ.

таллоконструкций, госу
дарственный подшипни
ковый завод № 6 и дру
гие. В результате за про
шлый год наш район не 
получил призовое место 
в соревновании районов 
юрода «За высокую 
культуру -и образцовый 
общественный порядок».

В 1980 году коллекти
вам названных предприя
тий предстоит строго про
анализировать отмечен
ные недостатки и моби
лизовать все силы на
преодоление отставания в 
движении за образцовое 
благоустройство и озеле
нение, повышение сани
тарной культуры района 
и выполнить досрочно 
весь, намеченный в комп
лексном плане мероприя
тий по превращению на
шего района в район об
разцовой культуры, объ
ем работ.

А. ДЕМЕНЬШИН, 
председатель исполкома 
Кировского районного 
Совета народных депу

татов.

щадки из-за того, что ген
подрядчик не передал ему 
рабочие чертежи.

О том, кому строить 
природоохранный объект 
цеха № 6, в «Химстрое» 
долгое время не знали. 
Руководители треста зага
дали, что тот, кто изъявит 
желание взять чертежи и 
передать их субподрядчи
ку, тому и начинать стро
ительство очистных. Одна
ко желающих не находи
лось. Предлагали занять
ся строительством объек
та начальнику СУ-22 тов. 
Стихину, но он не согла
шался.

— У нас галерея, под
станция и прочее. — за
являл он. — Надо отдать 
этот объект другим. Руко
водители СУ-5, СУ-12, 
СУ «Визстрой» в свою 
очередь также находили 
различные отговорки.

Дожидаться окончания 
спора «химстроевцев» мы 
не стали и решили вер
нуться к этому разговору 
через неделю.

На этот раз наш кор
респондент встретился с 
заместителем главного 
инженера завода С. В. 
Пещеровым.

Станислав Владимиро
вич был настроен оптими
стично. Он рассказал, что 
по решению Главсред- 
уралстроя коллектив тре
ста «Свердловскхим- 
строй» должен был при
ступить к строительству 
очистных сооружений 
промстоков цеха № 6 в 
мае. Как только работни
ки «УралСтальконструк- 
ции № 1» уберут с пло
щадки две металлоконст
рукции, «Строймеханиза
ция» № 2 приступит к 
рытью котлована под ко
робку здания. СУ-21 тре
ста «Уралтрансспец
строй» продолжит работы 
по прокладке коммуника
ций к объекту, но для 
этого необходимо демон
тировать башенный кран, 
который пока нужен. Сде
лано это будет, по-види- 
мому, в ближайшие дни.

В микрорайоне Парковый.
Фото В. Калимасова.

Новости Дк. им. Горького
СПЕКТАКЛЬ

У ПОДШЕФНЫХ
Недавно во Дворце им. 

Горького состоялась пре
мьера спектакля «В пои

сках радости» по пьесе 
В. Розова. Этот спек
такль показала театраль
ная студия ДК.

Дворец культуры шеф
ствует над Белоречен
ским совхозом Белояр
ского района. У сельских 

тружеников закончились 
сейчас посевные работы и 
2 июня театральный кол
лектив нашего Дворца 
культуры сыграл для 
сельского зрителя свою 
премьеру. Ребята, заня
тые в спектакле, очень 
старались, и пьеса понра
вилась зрителям.

НА ДЕТСКОМ
ПРАЗДНИКЕ

1 июня — Международ
ный. день защиты детей. 
Этот праздник отмечают 
все дети страны. Повсю

ду в городах и поселках 
прошли праздничные кон
церты. Ребятам из дет
ской музыкальной студии 
и танцевального коллек
тива «Стрекоза» Дворца 
культуры им. Горького 
предстояло выступить на 

празднике на ул. Боль
шакова. Зрители с нетер
пением ждали артистов и 
тепло их встречали. В 
концерте участвовали 
также и зрители. Многие 
по желанию читали сти
хи и пели песни.
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